



NOTAS DEL EDITOR

HUMANISMO Y MEDICINA

HUMANISM AND MEDICINE

Como Editor de la Revista Colombiana de Cardiología considero que los temas tratados en el mes de marzo de este año en la ciudad de Cali organizados por nuestro querido expresidente y amigo entrañable el Dr. Adolfo Vera-Delgado son de incontrovertible importancia.

Adolfo Vera logró, con la ayuda de Paquico Ordoñez, llevar a cabo el 20º Encuentro Anual de Confraternidad Médica Nacional sobre: «Caminos de Humanismo y Medicina en la Historia de la Vida». Solo un hombre con tenacidad inquebrantable y espíritu de gladiador, pudo lograr en las últimas dos décadas encuentros anuales ininterrumpidos. Reunió, tal vez, por su irreverente terquedad inagotable, a destacadísimas personalidades de la vida nacional de las más diversas profesiones, artes y oficios. En estos encuentros han convergido inteligencias de variadas ideas políticas, religiosas y filosóficas. Allí se han expresado temas públicos, privados, y hasta vedados. Se oyeron cantos y odas a la vida y a la muerte, a la felicidad y a la tristeza, a la violencia y a la mansedumbre, a la indiferencia y a la indolencia, a la honestidad y a la corrupción, a la guerra y a la paz. En esas reuniones primó la elocuencia y el respeto hacia las ideas contrarias. Se vivió y se sintió el goce frente a la música, a la poesía, a la pintura, a la escultura y a la historia. En resumen, en estos encuentros se vive, se respira universalidad de ideas en el arte, en la política y en la ciencia.

Es el interés y preocupación del Editor de la Revista Colombiana de Cardiología la crisis que está viviendo en la actualidad la medicina colombiana. El ámbito médico vive el deterioro de nuestra profesión. Se encuentra orientada en un sentido cuyo objetivo es la productividad económica en donde la calidad se mide por los réditos que la atención de los pacientes le producen a las diferentes compañías especializadas en la atención de la salud. Se ha olvidado que la razón de la existencia de la medicina es el paciente. Él es el centro de nuestro universo profesional, por él existen la medicina, los consultorios, los hospitales, el cuidado en casa, los programas de salubridad ambiental y la medicina preventiva. No se tiene en cuenta que nuestra profesión se basa en el acto médico, en la conciencia y responsabilidad que el médico tiene con su paciente y en la confianza que el paciente tiene y siente frente a su médico. Esta relación franca y sincera no se puede perder, es la base del éxito en el tratamiento de las enfermedades. El ser humano se mejora, se cura o se enferma en buena parte por su psiquis. Esa psiquis dependiente de la confianza en su médico, a su medio ambiente, y a la vida.

Por esta filosofía, que es la filosofía básica de nuestra profesión, el Editor quiere traer en los próximos números de la Revista Colombiana de Cardiología varias presentaciones que se efectuaron en el evento sobre Humanismo y Medicina. El propósito es único y es el de rescatar el acto médico. Mostrarles, o mejor, enseñarles a nuestros futuros colegas en las diferentes facultades de medicina del país lo que creemos y soñamos de cómo debe ser nuestra práctica médica, de cómo debemos tratar y cuidar a nuestros pacientes, y a sus familias.

La RCC es universal, posee mentalidad abierta a las diferentes ideas, invita al diálogo, a controvertir, si es el caso, los conceptos que se exponen en este número y en los venideros sobre el humanismo y la medicina, al igual que sobre la crisis en el campo de la salud en nuestro país. Probablemente con este foro abierto, la RCC creará inquietudes a los lectores y contribuirá a recolectar ideas sobre el mejoramiento o encauzamiento de las políticas en salud en Colombia.

Por último quiero manifestar que es el deseo del Editor de la Revista hacer un sentido homenaje a nuestro querido y entrañable amigo el Dr. Adolfo Vera y a su compañero de aventuras culturales, políticas y técnicas, Paquico Ordoñez, y agradecerles por haber dejado ese legado de la intelectualidad del país para las generaciones presentes y futuras.

*Jorge León Galindo MD., FACC.
Editor
Revista Colombiana de Cardiología*